
 

                                      

                                               

                                                     

                                                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、各委員会のお仕事内容については、ほぼご理解いただけているとは思いますが、「役員会のお仕事

って？」「役員会が実際にどのような活動をしているのかよく分からない」という疑問について少しでもお答

えしたいと思います。主な年間行事活動の他に毎月の通年活動があります。 

 

 

 

【校内活動】 

⚫ 役員会（月２～３回） 

⚫ 運営委員会の開催（月１回） 

⚫ キッズ評議会（年２回） 

⚫ 各委員会の活動の窓口・サポート 

⚫ 会計監査のセッティング（年２回） 

⚫ 運営委員会ニュース発行（月１回） 

 

４月 

⚫ 入学式出席 

⚫ 新年度委員選出のお手伝い 

⚫ 第 1 回運営委員会開催（正・副委員長の選出） 

⚫ 前年度からの引き継ぎ作業 

５月 

⚫ 前期 PTA 総会の開催 

⚫ 運動会のサポート（警備・記念品準備） 

７月 

⚫ わくわくフェスティバル（お抹茶カフェ出店） 

１０月 

⚫ すすき野中学見学会のお手伝い 

ＰＴＡ会員の皆様へ 

家庭数 

⚫ 在校中のお子さま全員分の委員が経験済みになります 
⚫ 次年度サポーター係になります（きょうだいの係が免除されます） 
⚫ 子どもたち、先生方、保護者とのコミュニケーションが増えます 

２０１ 8 年 １０ 月１ 8 日 

横 浜 市 立 黒 須 田 小 学 校 

Ｐ Ｔ Ａ 会 長  坊  功 造 

校    長  岡 カズミ 

１1 月 

⚫ すす中区ブロック協議会分科会主催（今年度は幹事校の為） 

１2 月 

⚫ PTA 主催行事の開催 

今年は「大人と子供のための読み聞かせの会による PTA スペ

シャルお話会」 

２月 

⚫ 新入生児童保護者説明会 

３月 

⚫ 後期 PTA 総会の開催 

⚫ 卒業式出席（記念品準備） 

⚫ 新入生入学に向けての準備 

⚫ 次年度への引き継ぎ作業 

＜主な年間行事活動＞ 

岡校長先生より 

＜通年活動＞ 

【校外活動】 

⚫ 会長会の参加（年５回） 

⚫ 横浜市・青葉区 PTA 連絡協議会の参加 

⚫ 黒須田小学校地域防災拠点実行委員会への参加（年 4 回） 

⚫ あざみ野・すすき野中学区協議会や学校行事への参加 

⚫ すすき野地区防災フェスティバル実行委員会（年３回） 

坊会長より 

運営委員会ニュース 

１０月号 
 

昔から、「天高く馬肥ゆる秋」といいますが、今年の秋は次々に勢力の強い台風が発生したり、急に暑

くなったり涼しくなったりとなかなか天候が安定しませんね。ただし、私の食欲だけは非常に安定して

おり、一段と体重が増えてきた気がします・・・。皆様も体重および体調管理には十分お気をつけくださ

い(笑) 

さて、次年度の役員候補者選出に向けた活動が本格化してきましたが、推薦委員の皆様のご尽力には

大変感謝しております。私が昨年度の推薦委員の方からお電話をいただいてから、もう 1 年が経ってし

まったのかと、少々感慨深いです。正直、会長を引き受けるかどうか相当迷いましたが、今では引き受

けて良かったと思っています。 

運営委員会や役員会の見学に参加してくださる保護者の方々には本当に感謝しております。ぜひ、

PTA の活動をご自身の目でご確認いただき、話を聞いていただき、しっかりとご検討いただきたいと思

います。 

毎週のように襲来する台風の情報にはらはらしながら、１０月がスタートしました。幸いなことに本

校では大きな被害はありませんでしたが、各地の惨状には心が痛みます。心よりお見舞い申し上げます。 

9 月 29 日に行われた草取りでは地域・保護者の方はじめ、たくさんの方が校庭や天空の広場、学校

周辺の歩道など、広域にわたって作業してくださいました。ありがとうございました。保護者の方と一

緒に参加した子どもたちや黒トラの学習の一環として参加した５・６年生もいて、学校がたくさんの方

に支えられて成り立っていることに気づいた様子にうれしくなりました。 

いよいよ、後期がスタートしました。子どもたちが４月当初に立てたそれぞれのめあてをしっかりと

振り返り、後期へつなげてほしいと考えます。 

さて、後期は４年生の高尾宿泊学習や個別支援級の合同遠足をスタートに、子どもたちは校外へ出か

けていくことが多くなります。事前の学習を生かして本物に触れながら多くのことを吸収してほしいと

願っています。後期もどうぞよろしくお願いいたします。 

<役員会より> ＰＴＡ役員のお仕事って  

2018 年度スローガン 

「百花繚乱！ 育てよう一人一人の夢 咲かせよう一人一人の花」 

私たち PTA は、様々な可能性を秘めた子どもたちに「大きな夢」を持ってほしいと思っています。そして、それ
ぞれの子どもたちが持つ個性という「花」が咲き乱れる、そんな学校生活を送ってもらえるようにサポートして
いきたいという思いを込めています。 PTA の活動は「出来るときに、できる範囲のことを、無理なく、楽しん
で」というスタンスが大切だと思っています。そのうえで、少しでも皆で助け合い、お互いに思いやりの気持ちを
持っていただけましたら幸いです。何よりも、子どもたちの笑顔のために、楽しみながら一緒に活動中です。 

 

 ２０１８年度わくわく会計報告書において誤りがありましたので、下記の通り訂正いたします。 

（誤）飲食仕入れ 56,892 円            → （正）飲食 58,728 円 
（誤）交通費    7,020 円          →  （正）       6,740 円 
（誤）PTA へ返金【PTA 会費余剰分】13,072 円    → （正）      11,516 円  

不手際を深くお詫び申し上げます。               わくわく委員会会計 佐々木 

＜わくわく委員会より＞ わくわく会計報告書についてお詫びと訂正 

 

★（回数）はおおよその数です 

黒須田小学校 PTA ホームページ 



＜役員会より＞ 主催行事のお知らせ（予告） 
副会長のつぶやき 

副会長齊藤香織です♪ 今年度、私は役員会から保護者の代表として、校内で年に４回開催される「黒須田小

学校 学校運営協議会」という会議に参加させていただいています。 

この会議は、学校の経営方針や教育方針、運営状況などについて、学校に関わる方に情報を提供する場となっ

ています。さて、会議の内容はさておき、この会議の参加者ですが、私のような保護者の代表のほか、地域で活

躍されている、自治体・ボランティア・学識経験者の代表者が１４名ほど名簿に名を連ねており、５月に第一回

の会議に参加したところ、どの方も私にとってほぼ初めてお会いする方ばかりでした。 

しかし、その後、運動会やすすき野ふるさと祭りなどの学校や地域の主な行事、そして、日々の学校でもしば

しば、この会議に参加している方々が学校や地域で子どもたちのために活動している姿に気づくようになりまし

た。そして、９月の初めごろのまだ暑い中、学校の周りで、サポさんの方々が夏休み中にぼうぼうに伸びた草を

一生懸命刈ってくださっているのを目にしました。役員会活動に携わって、「学校運営協議会」に参加する機会を

与えてもらったことで、学校は先生や親だけではなく、地域の方にもこんなに支えられていることを、恥ずかし

ながら私は初めて知りました。 

子どもたちが、何気ない日常を元気に過ごし、ときには楽しい行事に参加し、日々成長していくことができる

ことが、多くの人々の支えによるものなんだと、一人の親として本当に感謝しています。 

  ＰＴＡ活動を通じて、感じたこと思ったこと何でもつぶやいちゃうコーナーです！！ 

ＰＴＡ活動をより身近に感じていただけるとうれしいです。 

 第１回は役員会からのつぶやきです 

会長のつぶやき 

PTA 会長になってから、はや半年が経ちました。あっという間だった気がします。アンケートからも明らか

ですが、大半の保護者の意見として、積極的にやりたいと思わないのが PTA（役員）活動ですが、PTA って何

のためにあるのか、少し考えてみたいと思います。 

「Parent-Teacher Association」ですので、一言で表現すれば「先生と保護者で子どものためになることを

する組織」です。親として、我が子のためにより良い何かをしてあげるのは当たり前のことですが、我が子が通

う学校という単位になってしまうと、どうしてもその気持ちが希薄になってしまいます。事実、私もそうです。

どうしてでしょうかね。 

「仕事や家事が忙しい」「PTA の存在意義がわからない」「活動量が多すぎる」というのが代表的な理由です

ね。このような課題を一気に解決して、誰でも気軽に、いつでも参加できる PTA という組織をつくるのは、正

直簡単ではないです。（役員会として努力はしていますが）。 

ここで一歩引いて考えてみませんか？そもそものスタートが「先生と保護者で子どものためになることをする

組織」です。悪い活動であるはずがありません。この際、損得感情や悪い面だけを見るのではなく、我が子のた

めに・・・の延長線上の活動であるという事を今一度ご理解いただければと思います。少なくともこの半年、学

校の先生や地域の方々と一緒に様々な活動をしてきましたが、私自身、今まで気づかなかった学校での子供たち

の姿や地域からのサポートの実態に気づくことができ、本当に良い経験をさせてもらっていると感じています。

また、役員会の仲間同士の助け合いにも感謝しています。 

大切な我が子を 6 年間も託している学校です。兄弟姉妹がいればもっと長い期間です。できる範囲の活動から

でいいと思います。何でも先生だけに押し付けるのではなく、もっと学校とコミュニケーションをとっていいん

じゃないかな。大切な我が子のために・・・。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■推薦委員会■

10 4 第６回運営委員会 9 5 候補者へ「候補者選出のお知らせ」配布

7 第5回運営委員会出席

14 第5回推薦委員会定例会

推薦の電話のかけ方について検討

8 29 役員会 「なるほど・お仕事ブック」印刷配布準備

9 7 役員会 各委員への候補者の電話担当分け

8 地域防災拠点運営委員会（会長） 候補者への見学会への参加依頼の電話開始

13 役員会　運営委員会ニュース9月号発行（書記）　 25 電話活動報告会

18 第二回会長会（会長） 26 電話活動報告会

28 役員会　推薦候補者見学会 27 電話活動報告会

10 4 第六回運営委員会　推薦候補者見学会　役員会 28 役員会の見学会への参加

■校外委員会■

9 6 運営委員会ニュース原稿(スクールゾーン協議会の報告)提出 9 18 第５回定例会

9 10 第6回定例会 　・わくわくフェスティバル各ブース振り返り

登校班編成準備 　・Ｔシャツ、バンダナの回収

　・引き継ぎノート作成

　・お手伝い募集

こども１１０番プレート、貼付書類配布（在校生希望家庭） 　・委員からのアンケート回収

「こども１１０番の家」返信はがき確認、協力者名簿更新 　・サポーターアンケート回収

9 11 「こども１１０番の家」継続中止者への電話連絡 第１１回わくわくフェスティバルのご報告承認依頼

9 12 空き家に放置された こども１１０番プレートの調査結果報 9 21 第１１回わくわくフェスティバルのご報告印刷、配布

9 13 ゼンリン住宅地図２０１８青葉区版 発注

9 21 「こども１１０番の家」交換プレート申請（市メール便に

9月 中 転出入/学区内移動のメール対応、書類配布

9 7 第5回運営委員会出席

10 各懇談会で今後の活動案内・お願い伝達（～１３）

テトラパック梱包・発送 （3箱 30kg）

13 タイムカプセル段取り確認（担当委員・学校側担当者）

27 第1回学校保健委員会出席

転出入/学区内移動に伴う「地区名簿」「パトロール表」

「旗当番表」修正、印刷

■クラス委員会■

■全委員会共通■

■役員会■

■わくわく委員会■

活 動 報 告 
 

<役員会より> ＰＴＡ○つ○ぶ○や○き   

 

毎日が忙しく過ぎていく大人たちとそれ以上に忙しい子供たち。 

大きな絵本を見ながら美しい音楽とお話をきき、ともにゆったりとしたひとときを過ごしてもらえたら・・・ 

これは結成当時から変わることのないこの会の願いです。 

絵本は決して子供たちだけのものではありません。大人の私たちにも、忘れかけていた大切な温かいメッセージ

を放っています。 

大型絵本、生の音楽、そして朗読による私たちだけの絵本の世界をみなさんご一緒にどうぞお楽しみください。 

      大人と子供のための読みきかせの会 代表 中井貴惠 
（読み聞かせの会 HP より抜粋） 

女優・エッセイストの中井貴恵さんが代表の「大人と子供のための読み聞かせの会による」 

「PTA スペシャルお話会」 平成３０年１２月６日（木）開催 

 
児童だけでなく、鑑賞希望の保護者の方々にもご参加いただけますので、ご興味のある方はぜひ、予定を空けておいてくだ

さい。詳しくは追ってお知らせいたします。 

第 1 回 

 


